me

M

sai

en

de

Al

M

en

Sa

Ha

de

gio

glo

La

d'A

gio

St-

Isa

de

reli

Ca

Ste

D.

tine

la

rév

Col

De

che

sup

d'o

effor

Berchmans; J.-A. Poulin, aumônier de l'Hospice St-Charles; J.-B. Derome, aumônier de la Crèche St-Vincent-de-Paul Cy. Gagnon, aumônier de l'Hospice de la Miséricorde : J. Galarneau, aumônier du couvent de Charlesbourg; Arthur Dumais, curé de Ste-Louise : les RR. Pères Maillard, missionnaire du Sacré-Cœur, et Dagnaud, eudiste, curé du Saint-Cœur-de-Marie. M. l'abbé E. Martel, de l'archevêché, dirigeait les cérémonies. Après un morceau de chant, le R. Père Dagnaud donna le sermon. Le révérend Père mit en relief l'œuvre de miséricorde qu'exerce la religieuse du Bon-Pasteur. Il fit revivre un instant les premiers auxiliaires laïques de l'Institut, la Fondatrice et les ouvrières de la première heure. A cet instant, chacune revit la figure vénérée du bon M. Muir, qui disait, il y a soixente-dix ans : "La semence d'un Bon-Pasteur a germé dans la pensée d'un laïque." Quelle bénédiction d'en-haut a recu cette semence! Cette pensée de miséricorde a fait éclore toute une floraison de repentirs, de retours à Dieu, puisque l'on compte depuis lors 3,830 brebis pénitentes, qui sont venues blanchir leur toison aux eaux régénératrices dont les abreuve le Bon-Pasteur. Le Prédicateur magnifia ensuite la miséricorde du bon Dieu et encouragea les Pénitentes à la confiance au Dieu du Prodigue et de la Samaritaine ; il les engagea à la persévérance dans cette maison qui est pour elles le vestibule du ciel. Le chant du Laudate rendit les sentiments de tous. Puis, suivit le Salut du saint Sacrement où le divin Pasteur bénit largement l'assistance. Bergères et Brebis lui rendirent leur gratitude pour les grâces immenses reçues au cours de ces soixante-dix années.

Son Éminence visita ensuite la Communauté et les différentes salles des Préservées, Pénitentes, et adressa à chacune des paroles toutes paternelles, pleines de suaves encouragements pour l'avenir. Chacun se retira en bénissant le Seigneur de ses bienfaits.

Le lendemain matin, Sa Grandeur Mgr P.-E. Roy chantait la messe dans cette même chapelle du Bon-Pasteur, pour commémorer la soixante-dixième année de fondation.

M. l'abbé P. Fillion, du Séminaire, était prêtre-assistant, et M. l'abbé Arth. Dumais et le R. Père Gauthier, eudiste, servaient comme diacre et sous-diacre. Au chœur on remarquait : MM. les abbés Donaldson et Lapointe; L. Garon, aumônier du Sacré-Cœur; J. Galarneau, du couvent de Charlesbourg; Cy. Gagnon, du Séminaire. M. l'abbé Martel dirigeait les cérémonies.

Au cours de la matinée, Sa Grandeur voulut bien visiter la Communauté, à laquelle il offrit ses félicitations et ses vœux, puis les différentes salles de l'Asile, où il adressa à chacune des paroles de bonté, d'encouragement, comme un bon Pasteur qui connait ses brebis auxquelles il indique le pâturage qui leur convient.